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Monslgnor Angelo Comastri (Cei) 
«Sull'afflusso del pellegrini 
solo polemlche strumentall> 

Sono «esagerate» le attese die mom coHbano per le opere 
urbanistiche connesse al Ciubileo. Lo afferma il servizio 
Infomuzioni religiose della Cei, cttando il vescovo incaricato 
per il Ciubileo, monsignor Angelo Comastri. «Roma - spiega il 
vescovo - ormai da decenni ha bisogno di una riorganizzazione 
del trafflco e di un adeguamento di alcune sue strade alle 
eslgenze dl una grande metropoli. Tale proMema e vecchio ed e 
Indlpendente dal Ciubileo, tuttavia II Giubileo lo fa emergere e, 
allora,le opere previsteperroccasionevaigonochiamate 
opere del Giubileo, con una espressione assolutamente 
Impropria... Queste, secondo monsignor Comastri, «sono opere 
di cui Roma ha bisogno da tantotempo: si faccia o non si faccia il 
Ciubileo, un evento die puo essere scomodo ma e salutare, in 
quarto costrlnge a premiere cosdenza dei limitj e di ataviche 
pigrizie». 

II vescovo incaricato dalla Cei per la preparazlone del Ciubileo 
definisce anche «molto strumentali e con radid diverse da 
quelle die ufficialmeirteappakmolepolemkhe peril disagio 
che 1'afHusso di pellegrini potrebbe provocare... E 
polemicamente ricorda come accanto a questi gridi di allarme 
per le masse di f eddi in arrivo si sentono dichianzioni 
attrettanto preoccupate se, anche per poco, si attenua II flusso 
turistico. «ll Papa - haaggiunto monsignor Comastri - non ha 
invitato a mettersi tutti in moto verso Roma, perche la 
celebrazione awerra contemporaneamente in Terra Santa e 
nelle Chiese kxall del mondo intero... Ounque, questo e un 
Ciubileo per la conversione che ognuno potra vivere nel suo 
cuore. "In questa direzione - ha sottolineato Comastri -
confidiamo che d sia un flusso sterminatodi pdlegrini». Intanto 
si e condusa In Vaticano la seconda AssemMea del ComHato 
Centrale dell'Anno santo, die ha predlsposto una prima bozza 
del calendario deH'Anno santo del 2000 e tracdato I programmi 
del triennla che dal 1997 segneri II tempo della preparazlone 
piu diretta alia celebrazione del grande evento». La riunione, ha 
commentato il segretario dell'organismo, monsignor Sergio 
SebastJanl, ha mostrato che la «fabbrica spirituale» incaricata di 
propone un rinnovato annundo del Vangelo e ormai in plena e 
operosaattlvto. 
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• Ma edawero possibile (arcela 
in tempo a realizzare le opere per il 
Duemila, senza leggi speciali, sen-
za lorzature .sui tempi, senza parti-
colari accordi su condizioni di lavo-
ro, orari e tumi? leri mattina, si e 
svolto ancora un momenta di rifles-
sione tra alcuni dei diversi soggetti 
interessati all'appuntamento del
l'Anno santo del Duemila. L'occa-
sione e stata offerta da un incontro 
riservato, j>rga.njzza|q cjapgi, IstjlU]. 
tograndi iri'frastriltiure, perdiscute-
re i'andamento dei progetti e dei la-
vori per il Giubileo. Una occasione 
nella quale sia il vicesindaco di Ro
ma Walter Tocci, sia il presidente 
dell'Agenzia per il Giubileo, Luigi 
Eanda, avrebbero rnanifestato 
preoccupazione sull'andamento 
delle opere. ma in serata, Tocci 
butta acqua sul fuoco. Nessuna for
te preoccupazione, dice; semplice-
mente, in un momenta seminaria-
ie, di riflessione e di approfondi-
menlo, al quale partecipavano gli. 
imprenditori, si e parlato anche dei 
tempi: per nspettarll, spiega il vice
sindaco, siamo tutti impegnati a la-
vorare, 

All'incontro di ieri mattina, han-
110 partecipalo tra gli altri, oltre a 
Tocci e Zanda, il sottosegretariq ai 
lavori pubblici con delega al Giubi
leo Antonio Bargone, il presidente 
del consiglio superiore dei lavori 
pubblici Aurelio Misiti, 1 costruttori 
dell'Ance e dell'Agi, il leader della 
Rica Cisl Raffaele Bonanni. Cosa 
fare di (route ai tanti ostacoli che 
«affaticano» il percorso verso 1'ap-
puntarnento del Duemila? Secon
do quanta riferiva icn una agenzia 
di stampa, la proposta di Tocci sa-
rebbe quella di uno stretto rapporto 
tra istiluzioni statali, enti locali, co
struttori e sindacati, anche per por-
re fine alle criliche reciproche, che 
servono solo a creare proteste tra i 
cittadini: insomma, una santa al-

Gravi ritardi per il Giubileo 
Allanne lavori. La Cisl: discutiamo i turni 
A che punto sono progetti e opere per 1'Anno Santo? Se ne 
e discusSo ieri mattina in un seminario riservato ai quale 
hanno partecipato rappresenlanti delle istituzioni, degli en
ti locali, delle organizzazioni dei costruttori e del sindacato. 
Preoccupazioni sui tempi sarebbero state espresse sia dal 
vicesindaco Walter Tocci, sia dal presidente della Agenzia 
per il Giubileo Luigi Zanda. Ma in serata Tocci smorza !a 
cosa. I ritardi? «Siamo tutti impegnati a Iavorare...». 

RINALDA 
leanza per 1'anno santo7 No, sorri-
de it vicesindaco, non 1'ho mai det-
to, questo non e il mto linguaggio 
Non ci sono novita, continua, sol-
tanto abbiamo compiuto una rifles
sione, e si e parlato anche di certez-
za delle decision! pianificatone, 
della necessita di programmi orga
nic!, e del rapporto tra pubblico e 
private , 

Anche Luigi Zanda, pero, secon
do quanto e trapelato dell'tncontro, 
si preoccupa. se non e'e un quadra 
conoscitivo chiaro delie opere da 
realizzare, non e possibile indivi-
duare con precisione come interve-
nire Importante per lui, comun-
que, e che a sia un forte investi-
mento sulla informazione, per evi-
tare sgradevoli sorprese Da parte 
sua il sottosegretano ai lavori pub
blici Antonio Bargone, nconferma 
che, per il Giubileo, non verra vara-
ta nessuna legge speciale Si segui-

CARATI 
ra Titer ordinario, anche perche, 
sempre a quanto avrebbe sostenu-
to il sottosegretario, i tempi non so
no ancora cosi stietti da obbligare a 
scegliere allre strade Ma una via 
d'uscita potrebbe essere quella di 
realizzare una unica conferenza 
dei servizi. 

Altre le preoccupazioni dei co
struttori Per loro, potrebbero esse
re deleten ribassi esagerati negli ap-
palti, e una sottolineatura va sul fat-
to che per rtspettare i tempi di con-
segna delle opere si dovranno for-
zare le situazioni organizzative. Per 
questo occorrera l'aiuto del sinda
cato 

Un aiuto per il quale Raffaele Bo
nanni si sarebbe detto disponibile-
in particolare, per quanto nguarda 
orari e tumi di lavoro che dovrebbe-
ro essere attagliati ai tempi rawici-
nati di realizzazione dei lavori 

Che ne pensa la organ izzazione 

degli edili della Cgil? Raggtunto te-
lefonicamente, il segretario roma-
no Mauro Macchiesi non sembra, 
da parte sua, particolarmente con-
vinto della idea In un mmuto di 
conversazione, strappata al volo, 
perche nella sala dove si svolge il 
Congresso, sta parlando Sergio 
Cofferati, spiega che, come struttu-
re romane, prima di discutere di 
orari, carichi di lavoro, turni etc si 
chiede che vengano rese esphate 
le condizioni di sicurezza nei can-
tien Insomma, nei bandi di gara 
deve essere inserito il recepimento 
dei contenuti della direttiva Cee 
626, deve essere spiegato chiara-
mente per quail gran mancanze un 
appalto potra essere revocato, deve 
esserci la possibility, sulle singole 
opere e prima dell'apertura del 
cantiere, di avere un protocollo 
d'mtesa con le imprese, per defini-
re condizioni di lavoro e orgamzza-
zione del cantiere stesso E le 
preoccupazioni sui tempi? Mac
chiesi risponde che .'importante e 
mettere in fila i problemi, e cornin-
ciare a nsolverh; e poi, si possono 
mutuare procedure dalla legge per 
Roma capitale, per accelerare i 
tempi. Insomma, lavoro si, ma non 
a tutti 1 costi? Proprio cosi, dice 
Macchiesi E 1'idea di una unica 
conferenza di servizi? Potrebbe es
sere una soluzione, ma va npetuta 
a seconda delle diverse opere da 
realizzare 

Trasparenza sugll appaltl 
I giomallstl chiedono a DI Pletro 
la creazlone dl un osseivatorlo 

I cronisti condividoiH) le preoccupazioni sulla trasparenza della 
«operazione Ciubileo», e propongono al ministro dei lavori 
pubUid con la delega alle aree urbane Antonio Di Pietro la 
creaiione di un osservatorio, «perche non si ripeta mai piu la 
disastrosa esperienza dei Mondiali di calcio '90... L'iniziativa e 
stata illustrata in una serie di lettere inviate dal presidente 
dell'Unione nazionale cronisti, Cuido Columba, e dal Presidente 
del Sindacato cronisti romani, Romano Bartokmi, al capo del 
govemo Romano Prodi, al sottosegretario al Ciubileo Antonio 
Bargone, al sindaco di Roma Rutelli, ai presidenti di Pmvincia e 
Regione Fregosi, al responsabile dell'agenzia peril Ciubileo 
Luigi Zanda, e alia «commissione antitrust., di Ciuliano Amato. 
"Pokhe con II Ciubileo sono in gioco non tanto la credibility 
della classe dirigente - spiega un comunkato - ma migliaia di 
miliardl dei corrtribuenti e la stessa immagine di Roma e del 
Paese, I cronisti, confortati dalle parole del presidente Scalfaro 
sulla ricerca della verrti ad ogni costo, rhendicano I'esercizlo 
democratico e professionale di un controHo diretto... Un 
controllo, conclude la nota, die garantisca «verifica evigHanza 
in presa diretta sullo stato di avanzamento dei lavori e delle 
opere.. con un organism) die garantlsca il «controllo diretto e 
gararrttto delle fonB, la piena liberta di accesso e verhlca di ogni 
atto, comportamento e procedura, adognilivelloe24oresu 
24». Und e Scr hanno poi chiesto a Di Pietro e Bargone un 
incontro sul proMema. Due giomi fa, proprio parlando dei lavori 
per I'Anno santo, II Papa Giovanni Paolo II aveva rimproverato i 
mezzi di comunicazione per la eccessfva attenzione agli «aspetti 
esteriori.. deH'appuntamento religioso. In risposta alle critJdie 
del Pontefke, il neosegretario della Federazione della stampa 
Paolo Serventi Longhi aveva assicurato la massima 
disposnibittta dei giornalisti «per un'informazione corretta e 
completa sui temi dei Ciubileo... 

m^^^tm il segretario generale della Cgil interviene al congresso romano contro l'ipotesi del distretto federate 

Cofferati: «Lo Stato deve aiutare Roma» ^ • ^ • " i i ^ 

Rinvio a giudizio 
per abusi 
su minorenne 
Per una serie di abusi a pifl nprese, 
dal '91 al '95 e slato rinviato a giu
dizio ien a Viterbo un uomo di 33 
anni, Sergio Rocchi. II gip Alvaro 
Carrubba ha fissato la prima 
udienza del processo il 19 novem-
bre. L'uomo e accusato di violenza 
carnale, atti di libidine e atti osceni 
nei confronti di una ragazzina che 
all'epoca aveva appena 11 anni. 

Cambia il trafflco 
su via Candia 
Mancano i segnali 
Via Candia e diventata una strada 
a senso unico. La nuova disciplina 
del Iraffico e in vigore da ieri. La ri-
voluzione del tralfico nella zona 
sara completata dopo la fine dei 
lavori su viale Giulio Cesare. Per 
ora manca anche la segnaletica 
nuova e le piazzole di sosta a pa-
gamento. 

Pesta del pane 
in piazza 
a Viterbo 
«Pane in piazza», owero una gran
de festa assaggi gratuiti di piu di 
trenta tipi di pane, pizza calda, 
dolci appena sfornati, mostre di 
sculture di pane. Ci sara persino 
un fomo in funzione nella centra-
lissima piazza degli Almadiani, do
ve oggi a Viterbo si apre la IV edi-
zione della manifestazione orga-
nizzata dalPAssociazione provin-
ciale panificatori e pasticcieri 
Aperta fino a domenica. 

Al via uffici comuni 
Regione, Comune 
e Provincia 
Quattro uffici che riuniscono le 
competenze di Comune, Provincia 
e Regione. La delibera e stata vota-
ta ieri in Campidoglio, primo passa 
verso la semplificazione ammini-
strativa. ObieMjvi: piamficare la ge-,,i 
stione dei complessi scolastici dei 
tre enti per 1'anno '96-97, awiare la 
progettazione di servizi a rete. 

A Rieti inauguato 
eimitero ebraico 
e musulmano 
Una cerimonia ecumenica ha sug-
gellato a Rieti la posa della prima 
pietra di un eimitero musulmano e 
di un eimitero ebraico. Con I'arci-
vescovo Giuseppe Molinari, erano 
presenti il rabbino Alberto Raflelli, 
in rappresentanza della comunila 
ebraica romana e il segretano del 
Centre islamico cuiturale d'ltalia 
Abdellatiff El Kettani. Ha parteci
pato anche John Neill, vescovo di 
Tuan e incaricato della Chiesa an-
glicana d'Irlanda 

Civitavecchia 
sospeso sciopero 
deitraghetti 
Traghetti delle Fs di nuovo regolari 
da ieri sera a Civitavecchia. II sin
dacato Fisast-Cisas ha infatti deci-
so la sospenaione dello sciopero 
che avrebbe dovuto proseguire fi
no alle 16 di oggi. La scelta, dopo 
un'affollata assemblea a cui ha 
partecipato il sindaco Pietro Tidei. 

itaii.. 

• «L'idea del distretto federate 
non mi convince. Per quello che 
capisco, si vuulc ticcentuaru I'egu-
mnnm di Roma sul reslo del Co-
mum Invccc, il modellodi federa-
hsmo ci cui mirarc (love csscrc uni-
(ormi\ deve ngiuiKlarc tulto il Pae
se* A Roma perscguire i lavori del 

A Roma per il congresso cittadino del suo sindacato, ieri il 
segretario nazionale della Cgil Sergio Cofferati e intervenu-
to anche sulle questioni legate all'appuntamento con il 
Giubileo. «Quella dell'Anno Santo e un'occasione impor
tante. Ma per la ripresa della Capitale e del Lazio occorre 
che il govemo definisca politiche specifiche, non legate ai 
grandi eventi». Roma distretto federate? «L'idea non mi 
convince*. 

MASSIMILIANO Dl OIORCIO 
congresso cittadino della Cgil - nu-
nila fino a domani nel centra con-
gressi di \ia Frenlani - Sergio Cof
ferati si concede con un po' d'lm-
barazzo alia stampa per parlaie, 
piu che di inflazione e queslioni 
nazionale, di Giubileo e ulfan ca-
pilolim. E quando parla lo fa al suo 

solilo modo- con nsj^oste pacate 
nei loni - ma che vanno subilo al 
cuore del problema - e soprattutto 
lenendo ferme le questioni del la
voro, altento a non uscitc dai con-
fmi del suo ruolo E anche qi lando 
commenla negalivamente la pro-
jjosla di Rutelli di trasformare Ro

ma in un distretto federate, sul mo-
dello di altre citta europee, nfiula 
le polemiche 

La Cgil di Roma celebra il suo nuo
vo congresso in una fase ancora 
molto difficile per I'economia del 
Lazio, con atti tassi di disoccupa-
zione e deboli segnali di ripresa 
della produzione. 

11 Lazio e una regione che ha pro
blemi per molti versi simili a quelli 
del Meridione, con aree da! tessu-
to economico debole a causa del 
forte processo di deindustrializza-
zione di questi anni Le uniche n-
cadule positive possono venire da 
politiche nazionali, appunto co
me quelle da awiare per il sud Ita
lia 

Sta proponendo di ripristinare i 
confini della vecchia Cassa del 
Mezzogiomo, die comprendeva-

no anche una buona fetta del La
zio? 

Lontana da me quest'idea1 No, ri-
peto siccome il tessuto produttivo 
del Lazio e molto differenziato, 
con aree che hanno molto in co
mune con il sud, bisognera pensa-
re ad interventi specifici. 

E il Ciubileo? Puo veramente se-
gnare la ripresa della Capitale e 
della sua regione? 

Quella del Giubileo e un'occasio-
ne importante. Credo perd che 
per le gradi aree urbane, e soprat
tutto per Roma, sia giusto chiede-
re al govemo di definire politiche 
specifiche, non direttamente col-
legate ai grandi evenli, come I'An
no santo o le Olimpiadi che pos
sono essere appunto occasioni, 
ma non la normalita. Insomma: 
occorre programmare E quando 

discuteremo con il governo, ripre-
senteremo anche l'ipotesi di inter-
vento sui cenln urbani gia definita 
con Legambiente. Non e solo una 
possibility di riqualificazione am-
bientaie, ma anche uno strumen-
to per creare nuova occupazione. 

Ecco, la questione ambientale. I 
grandi progetti prospettati per 
Roma Duemila risctiiano di avere 
un grande impatto sul territorio. 
Per la Cgil come e possibile tenere 
insieme I'cbietttvo dei lavoro e 
quello della sostenibilita ambien
tale? 

Occorre ragionare sulla riorganiz
zazione del territorio tenendo fer-
ma la questione del rispetto am
bientale. Molte delle infrastrutture 
progettate per il Giubileo, non so
lo nella Capitate, avranno un im
patto rilevantissimo, e percio guai 

a immaginare di dare il via alle 
opere senza uno studio prevenli-
vo. 

Anche per superare le varie enwr 
genze di cui soffre Roma, dall'e-
conomia ai problemi della casa, II 
sindaco Rutelli propone dl varare 
uno statuto speciale per la Capita
le, trasformata in distretto federa
te. Che ne pensa? 

«L'idea del distretto federate non 
mi convince. Per quelio che capi
sco, si vuole accentuate I'egemo-
nia di Roma sul resto dei Comuni. 
Invece, il modello di federalismo a 
cui mirare deve essere uniforrne, 
deve riguardare tutlo il Paese Che 
la Capitale abbia una sua caratte-
ristica slorica, politica e cuiturale 
va da se Ma esiste anche gia una 
legge per Roma Capitale, no?». 


